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本报讯 （融媒体记者廖培煌 文/图）
“玻璃栈道重新开放了。”近段时间，前往
中心市区大坪山休闲的市民林先生发现，
大坪山山线绿道上的玻璃栈道开放了，不
过开放时间只限于周末和节假日。

昨日10点多，记者前往大坪山山线绿
道走访。正值周一，来到这里休闲散步的
市民较少。从山线绿道的起点步行1公里
多，途中有一片休闲自行车停放处，朝向
东边方向的玻璃栈道，有伸缩门锁住，一
旁的岗亭无人值守，上面贴着温馨提示，
下方标明了“玻璃栈道开放时间：周末、节
假日9：00—18：00；如遇风雨天气，视情
况开放”。

家住大坪社区的郭先生告诉记者，
玻璃栈道近几个月的周末和节假日都有
开放。20日是周日，市民廖女士和家人来
这里休闲，她看到有许多市民携家带口
远眺赏景，玻璃栈道特别受到小朋友们
的喜爱。

2017年年底，大坪山山线绿道开放。
被称为“天空栈道”的玻璃栈道，由众多钢
化玻璃组成400多平方米的空中平台，底

下由框架支撑。站在“回”字形的玻璃平台
上，脚底的山崖清晰可见，远处连绵的山
峰郁郁葱葱，城东一带的高楼大厦也尽收
眼底，令人心旷神怡。玻璃栈道也一度成
为热门打卡点。

今年3月26日，本报报道大坪山山线
绿道的玻璃栈道封闭了很长一段时间。泉
州精品绿道建设管理有限公司表示，玻璃
栈道开放已有六七年，考虑到玻璃栈道建
设时间比较久，需要做全面的安全检测，
因此决定暂时封闭。

对于重新开放，市民们持欢迎态度。“不
知道为什么只在周末和节假日开放？”市民
林先生表示欢迎的同时也表达了疑问。

昨日下午，泉州精品绿道建设管理有
限公司相关负责人介绍，周末和节假日到
山线绿道休闲的市民、游客比较多，结合
此实际情况，公司配备了两名安保人员协
助守护安全。当然，周一到周五若有市民、
游客想要进入玻璃栈道，也可以联系岗亭
上的值班电话，公司会临时安排人员予以
配合。接下来也可能根据实际情况调整开
放时间。

“大坪山玻璃栈道封闭 进行安全检测”追踪

市民疑惑，为何大坪山玻璃栈道仅周末和
节假日开放？管理方回应——

将根据情况调整开放时间

本报讯 （融媒体记者张晓玲 通讯员
谢艳菊）近日，安溪西坪中心小学迎来了
一堂内容丰富的法治课。西坪派出所的民
警带着满满的法律安全知识，走进孩子们
的世界，开启了一次意义非凡的普法教育
之旅。

孩子们在课堂上聆听了鲜活的案例，
民警从网络诈骗的隐蔽陷阱、交通安全的
注意事项到校园欺凌的无形伤害，以案释

法，以情释义，让法律知识变得生动而贴
近生活。通俗易懂的讲解也让孩子们明白
了自己的权益受到法律保护及遵守法律
的重要性。

“看到同学被欺负了，你们会怎么做
呢？”孩子们齐声回答：“告诉老师！”当天，
城厢所社区民警亦走进经兜幼儿园，与孩
子们积极互动，通过现场情景模拟，教会
孩子们学会了如何用智慧和勇气抵御不
法侵害，如何正确运用报警、呼救等方式
保护自己和他人。

这堂法治课，不仅是一次知识的传
递，更是一次心灵的触动。孩子们的眼中
闪烁着对法律的敬畏和对安全的重视，法
治的种子在孩子们的心中萌芽成长。

与法“童”行 警心护航

“大坪山隧道东侧人行地道卫生差”追踪

记者走访中心市区多处人行地道、人行天桥——

卫生有待加强 部分设施损坏
近日，本报报道了泉州市区大坪山隧道东侧的人行地道，有人随地小便，造成

通道内卫生环境差，味道难闻。人行地道、人行天桥的卫生环境问题引发广泛关注，
多位市民拨打本社24小时热线96339反映，“人行天桥上的卫生差”“地下通道的灯
坏了”“天桥上面有电动车占道，影响通行”。连日来，记者走访中心市区的多处人行
地道、人行天桥。 □融媒体记者 庄鹏佳 张晓玲 文/图

“每次经过天桥，或多或少都会看到
垃圾，虽然量不多，但也挺让人糟心的。”
家住泉州师范学院附近的李阿婆，对天
桥上不时出现的垃圾很无奈。“附近街边
小吃摊比较多，有的人吃完随手就扔，但
其实多走几步路就有垃圾桶，为什么不
能自觉一点呢？”

“通道内的卫生条件差。”经过通港
东街改造一期晋江大桥下掉头匝道项
目人行地道的林先生说，只有落叶堆积
多的时候，才会有环卫工人前来打扫。
不仅如此，随地小便的现象时有发生，
空气中弥漫着难闻的异味。“之前通道
内都没有开灯，我们骑车通过时，还得
打开车灯。”林先生说，虽然目前有灯光

照明，但存在个别损坏的情况，这里车
流量较大，如果没有灯光照明，会带来
不便和安全隐患，希望相关部门能及时
维护。

住在黎明大学附近的居民认为，人
行天桥是供行人通行的地方，电动车停
放在上面，不仅阻碍了行人的正常通行，
还可能带来安全隐患。尤其是在高峰时
段，人流量大，电动车的停放会使通道变
得狭窄拥挤。该居民还担心，人行天桥的
设计并非用于承载电动车的重量，长期
停放电动车可能会对天桥的结构造成损
坏，希望相关部门能够采取有效措施制
止电动车占道行为。

“这里建设得挺好的，四面通达、空

间又大，可惜没能完全发挥作用，平时
还是能见到部分行人、电动车横冲直撞
到对面。”正在温陵路津淮街人行天桥
上取景拍照的市民郑女士希望，市民自
觉遵守交通规则，相关部门加强对天桥
的规划管理，提高利用率。“天桥是一个
城市形象与文化魅力的直观展示窗口，
类似的一些中心地段天桥，极具开发潜
力，部分废弃的广告牌也完全可以利用
起来。”郑女士说，比如，在桥面上设置
泉州文旅相关的展示，甚至开展地摊经
济，不仅能够丰富市民的日常生活体
验，还能吸引游客驻足。不过她也表示，
地摊经济等商业活动，必须配套以科学
有效的管理措施。

声音 市民应提升素质 部门要加强管理

记者走访市区一带人行天桥看到，
多数人行天桥卫生情况较好，大部分市
民都能够自觉地将垃圾随手扔进垃圾
桶，环卫工人的保洁也做得相对到位，但
东湖公园人行天桥、泉州市第九中学人
行天桥的角落或隐蔽处仍存在少量烟
蒂、果核、包装袋等垃圾。

在福医大附属二院东海分院人行天
桥、泉州师范学院人行天桥留有随意丢
弃的饮料瓶、奶茶杯、小吃盒，旁边的地
面还有食物污渍。通港东街改造一期晋
江大桥下掉头匝道项目的人行地道，台
阶、路面也有塑料袋、烟头等垃圾，墙面
和路面疑似还残留尿渍。

随后，记者来到黎明大学人行天桥，
沿着楼梯往上走，整体卫生环境良好，未
见到纸巾、饮料瓶等垃圾，但部分楼梯和
桥面残留着污渍，没有清理干净。桥面通
道两侧和靠黎明大学一侧的非机动车坡
道，各停放着约30辆电动车。非机动车
坡道的电动车占据了一半的路面，遇到
两车相会时，双方得相互礼让才能通过。
一旁的栏杆处还悬挂着从天桥旁边民房
拉出来的插座。“这些电动车有可能是学
生停的。”外卖小哥易先生表示，这些电
动车停在天桥上，车流量大时会出现短
暂的拥堵。

与此同时，记者还注意到，部分人行

地道及人行天桥的设施存在损坏或缺失
的情况，给市民带来不便。通港东街改造
一期晋江大桥下掉头匝道项目的地下通
道内的21盏照明灯，超过半数是损坏的，
部分路段没有灯光照明，显得有些昏暗。
泉州市儿童医院人行天桥人车流量不少，
上面的减速带被反复碾压，两三处地方减
速带破损。迎津人行天桥、邮政人行天桥
上面的广告牌绿幕被风雨侵蚀、拉扯下
来，广告牌表层脱落得尤其严重，看着碍
眼。泉州师范学院人行天桥一侧扶手锈蚀
出一个大洞，存在安全隐患。还有不少天
桥出现“缺砖少石”的情况，但大部分破损
面积较小，有的已经历过多次修补。

走访 垃圾清理不及时 部分设施有破损

昨日昨日，，通往玻璃栈道的伸缩门锁住通往玻璃栈道的伸缩门锁住。。

黎明大学人行天桥上停放着不少电动车黎明大学人行天桥上停放着不少电动车

通港东街改造一期晋江大通港东街改造一期晋江大
桥下掉头匝道项目的人行地道桥下掉头匝道项目的人行地道
台阶上有不少落叶台阶上有不少落叶


